

Protokoll der MUS-GV 2019

Die MUS-Generalversammlung fand am 25. Mai in der Papiermühle Basel statt; sie dauerte knapp anderthalb Stunden von 14.35 bis 16 Uhr.

■ Protokoll: Eric A. Soder

Laut der Präsenzliste nahmen 31 Mitglieder sowie der Vorstand teil, und ein Gast war ebenfalls anwesend; um die 30 Mitglieder hatten sich entschuldigt.

1. Begrüssung

MUS-Präsident Werner Widmer heisst die Anwesenden willkommen und eröffnet die Generalversammlung.

2. Wahl der Stimmzähler und des Tagespräsidenten

Beat Amrein und Roger Andres stellen sich als Stimmzähler zur Verfügung und werden gewählt.

Als Tagespräsident wird Bernhard Windler gewählt.

3. Protokoll der GV 2018

Das Protokoll der letztjährigen GV wird genehmigt.

4. Jahresberichte

■ Bericht des Präsidenten

Werner Widmer berichtet, dass das eingespielte Viererteam des Vorstands gut und teils recht autonom zusammengearbeitet hat, es gab wenige Sitzungen.

Christian Buser betreut das Ressort Finanzen und die InfoLine; Pit Hänger die Veranstaltungen, LocalTalks sowie Kommunikation/Werbung; fürs Internet ist Ellen Kuchinka zuständig.

■ MUSfalter & MUSletter

Das Konzept bleibt unverändert: der MUSletter erscheint monatlich und der MUSfalter zweimal jährlich.

Beim Falter wird mit der vorliegenden Ausgabe auf eine umweltfreundlichere Produktion umgestellt, weil der zuletzt eingesetzte LE-UV-Druck das spätere Recycling des Papiers stört.

■ Internet

Ellen Kuchinka präsentiert die neu gestaltete Website. Dies war aus (sicherheits-)technischen Gründen nötig.

Die aktuellsten Falter und Interna befinden sich im Mitgliederbereich; der bisherige Direktlink zum Herunterladen des MUSletters ohne Passworteingabe wird demnächst deaktiviert.

Ebenfalls im Mitgliederbereich gibt es neu eine Bildergalerie, Beiträge dazu sind willkommen.

Ellens Arbeit wird mit einem Applaus verdankt. Sie bittet ausserdem noch darum, dass man sich bei etwaigen Fragen und Problemen ans Webteam wende, nicht ans Sekretariat.

Aus dem Publikum wird auf ein in der Website stellenweise noch nicht ersetztes Logo von Joomla! statt MUS hingewiesen.

■ E-Mail

Der Mailedienst läuft problemlos, nur gelegentlich kommen Anfragen aufgrund eines vergessenen Passworts.



Die Generalversammlung fand im Dachgeschoss der Basler Papiermühle statt.

Fotos: Eric A. Soder

Es wird die Idee vorgebracht, eine Regelung bezüglich der Mailkontos in die Statuten aufnehmen.

■ Mailinglisten

Die Infoline hat noch 177 eingetragene Teilnehmende, die SIG FileMaker 149 und die SIG WebPublish 109. Im letzten Jahr sind 1880 Mails eingegangen.

■ Helpline

Telefonische Hilfe steht Mo–Fr 9–12 und 14–17 Uhr zur Verfügung. Das Team umfasst nur Christian Buser und Werner Widmer; Verstärkung ist willkommen.

■ LocalTalk

Regelmässige Treffen finden derzeit nur noch in Basel statt.

Als Probleme bei der Organisation von LocalTalks (am Beispiel von Zürich) werden genannt: der Aufwand für die Referenten, wenige Besucher und gefühlte Unzufriedenheit, wenn kein Top-Referat geboten wird.

Der LT Basel hat Erfolg mit einem Apéro, der Leute anzieht und den Austausch fördert.

Auf eine Frage in die Runde meldet sich niemand, um den LT Zürich zu reaktivieren.



Das St. Alban-Tor der ehemaligen Stadtbefestigung, «s Dalbedöörli», mit dem im 19. Jahrhundert angebauten Polizeiposten.



Am Rheinufer gegenüber der Papiermühle liegt die Baustelle des Roche Campus. Der im Bau befindliche zweite Turm (hinter dem bestehenden mit 178 m Höhe) wird mit 50 Etagen bzw. 205 m das höchste Bürogebäude der Schweiz werden und soll 2022 fertiggestellt sein.

LT Schweiz: Pit Hänger versucht, mindestens ein Mal im Jahr einen Anlass für alle Mitglieder zu organisieren.

■ Veranstaltungen

Der Workshop zum Musik-Streaming war gut besucht und konnte mehrfach durchgeführt werden; eine Zusammenfassung ist in MUSfalter und MUSletter erschienen.

Weitere Vorschläge können jederzeit vorgebracht werden.

5. Finanzbericht

Das Budget wurde einigermaßen eingehalten; der Hauptgrund für den Verlust war ein Kursrückgang bei Anlagen in Aktienfonds (ca. CHF 3000).

6. Revisorenbericht

Die Revisoren befinden die von ihnen geprüfte Rechnung für in Ordnung.

7. Entlastung des Vorstandes

Der Tagespräsident moderiert die Genehmigung der Rechnung und die Entlastung des Vorstandes; beides wird ohne Gegenstimme angenommen.

8. Wahl des Vorstandes und der Revisoren

Alle bisherigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich zur Wiederwahl. Eine Abstimmung in globo wird vorgeschlagen und angenommen, die Wiederwahl erfolgt einstimmig.

Auch die Revisoren Markus Hodel und Bernhard Windler stellen sich zur Wiederwahl und werden per Akklamation bestätigt.

9. Anträge von Mitgliedern

Es sind keine Anträge eingegangen.

10. Tätigkeitsprogramm und Ziele 2019/2020

- Ein Meeting mit Besichtigung zum Thema Building Information Modeling (BIM) ist in Planung.
- Anregung von Fritz Franz Vogel: Vorstellung Affinity Suite als Adobe-Ersatz, Schulungsräume wären vorhanden.
- Weltweites Bezahlen mit Handy? Twint ist Schweizer Insellösung, CS bietet inzwischen Apple Pay an, weitere dürften folgen.
- Referat von Barbara Müller zu ihrer Arbeit in Nepal
- Besichtigung Energiezentrale Forsthaus in Bern
- Google Zürich?
- Besichtigung Briefzentrum?
- Wiederholung Besichtigung CERN?
- Apple in Cork, Irland?
- Privates Apple-Museum in Prag?
- Museum Enter (Wiederholung)?

11. Jahresbudget und Festsetzung des Mitgliederbeitrags

Das Budget wird in der Abstimmung genehmigt.

Der Mitgliederbeitrag bleibt 2020 unverändert und wird ebenso genehmigt.

12. Varia, Termine, Ende

In Verbindung mit dem Rücktitel des Falters Juni 2018 wird das Thema Urheberrecht angesprochen, das Einige zu interessieren scheint; es wird als Idee für eine Veranstaltung aufgenommen.

Der Präsident erklärt die Versammlung für beendet.

Im Anschluss wird der informelle Teil mit Erfrischungen zum Ausklang des Nachmittags in den Hof des Restaurants Papiermühle verlegt. ●